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Активное участие в торжественных  
мероприятиях приняли преподаватели, 
сотрудники, студенты и курсанты нашего 
университета. 

По традиции на гражданском кладбище 
по улице Барыкина г. Гомеля руководство 
университета, офицеры и курсанты ВТФ с 
участием руководства администрации                 
Советского района возложили венки и цве-
ты на три братские могилы, где захороне-
ны воины и мирные жители, погибшие в го-
ды войны. Состоялся митинг, на котором 
выступил ректор университета Ю. И. Кула-
женко (на снимке). В мероприятии приняли 
участие представители трудовых коллек-
тивов и школ района. 

Почтили память защитников Гомеля 
на Аллее Героев, где принимала участие 
и наша делегация. 

Состоялся митинг на площади Победы у 
памятника братьям Лизюковым. В нем при-
нимали участие руководство университета, офицеры, курсанты ВТФ и студенты .

Делегация университета приняла участие в торжественном митинге и возложении венков и цветов к монументу у 
Вечного огня на площади Труда.  

В торжественном собрании, которое состоялось в общественно-культурном центре города, также принимали учас-
тие представители университета, в том числе рота почетного караула ВТФ, а в праздничном концерте – народный ан-
самбль танца «Полесские зори».

В холле 1-го этажа 1-го корпуса экспонировалась выставка, посвященная памятной дате.

Мы помним!

БелГУТ – лучший экспортер 2020 года

Состоялась торжественная 
церемония награждения лауре-
атов конкурса «Лучший экспор-
тер 2020 года». Дипломантом   
в номинации «Услуги» стал наш 
университет. 

– Это событие для  нас – зна-
чимое и очень показательное, – 
отметил проректор по научной 
работе к. т. н. А. А. Ерофеев. – 
Победа в конкурсе – результат 
напряженной работы всего кол-
лектива, подтверждение высо-
кого качества услуг, которые мы 
экспортируем в 11 стран мира.

Международное мероприятие «Бизнес-дни в Гомеле», организован-

ное Гомельским отделением Белорусской торгово-промышленной     

палаты, объединило представителей 29 стран мира. 

Анна КУДИНА

ÑÒÐÎÉÎÒÐßÄÛ – 

ÌÎËÎÄÅÆÍÛÉ ÁÐÅÍÄ ÑÒÐÀÍÛ 

Елизавета ГЛУШАК, 
секретарь ПО ОО «БРСМ» 

университета

Студенты нашего университета тру-
дились на знаковых для города и стра-
ны объектах. В этом году бойцы сту-

денческих отрядов приняли участие в 
международных трудовых проектах. 
Это Всебелорусская молодежная 
стройка «Город молодости – 2021»              
(г. Островец), областная молодежная 
стройка, молодежный производствен-
ный трудовой проект «Атлант-2021»,  
а за пределами Республики Беларусь – 
ВДЦ «Орленок».

Лучших студотрядовцев Гомель-
ской области чествовали в КСК Гомель-
ского отделения Белорусской желез-
ной дороги.

Председатель облисполкома                   
Г.  М. Соловей, принимавший участие в 
этом торжественном мероприятии, под-
черкнул, что благодаря студотрядов-
скому движению приобретаются зна-
ния, которые можно использовать и в 
учебе, и в работе. В непростых услови-
ях пандемии студенты смогли внести 
свой значимый вклад в развитие станы. 

С о с то я л о с ь  то р ж е с т ве н н о е 
награждение активистов молодежного 
движения и лучших территориальных 
штабов трудовых дел.

Благодарственным письмом 
областного исполнительного комитета 
награждены: Никита Петрушенко (ко-
мандир студотряда «Чемпионы» име-
ни Героя Советского Союза Федора 
Кухарева), Артем Тарасов (командир 
студенческого производственного 
отряда «Энергия» имени Героя Совет-
ского Союза И. И. Якубовича), Артем 

Лозейко (комиссар студенческого стро-
ительного отряда «БелГУТовец» име-
ни  братьев Лизюковых). Награды ребя-

там вручил Г. М. Соловей (на снимке).
Мы стали лучшими в области в сле-

дующих номинациях: «Лучший отряд, 
работающий на объекте строительства, 
которому присвоен статус Всебелорус-
ской молодеж-
ной стройки», 
«Лучший штаб 
трудовых дел 
первичной орга-
н и з а ц и и  О О 
«БРСМ».

Л у ч ш и м 
к о м а н д и р о м  
отряда, рабо-
тавшим  на объ-
екте строитель-
ства, которому 
присвоен статус 
Всебелорусской 
м о л о д е ж н о й 
стройки, признан 
Никита Петру-
шенко из отряда  
« Ч е м п и о н ы » 
имени Героя Советского Союза Федо-
ра Кухарева, лучшим комиссаром отря-
да – Николай Мешалкин. Лучшим 
комиссаром из отряда «Строитель» 
имени Героя Советского Союза Поли-
ны Гельман стал Михаил Байда, а луч-
шим комиссаром из отряда «Локомо-
тив» имени Героя Советского Союза                  
Я. К. Минина – Александр Старовойтов. 

                             ***

Городской этап подведения итогов  
третьего трудового семестра  был для 
нас радостным. Мы одержали ряд 
побед. Лучшим  строительным  отрядом 
признан отряд «Строитель» имени 
Героя Советского Союза Полины Гель-
ман, лучшим командиром – Дмитрий 
Гурин из этого же отряда, который рабо-
тал  на УП «Минская дистанция пути».

Лучшим отрядом, который работал 
на областной молодежной стройке, 
стал отряд «БелГУТовец» имени  
братьев Лизюковых. Ребята строили 
школу № 75 в микрорайоне «Хутор».

Никита Петрушенко пизнан лучшим 
командиром отряда «Чемпионы» имени 
героя Советского Союза Федора Куха-
рева, лучшим комиссаром – Николай 
Мешалкин этого же отряда, который 
работал на Всебелорусской молодеж-
ной стройке. Александра Ворожун ста-
ла победителем в номинации «Лучший 
командир» сервисного отряда. Это 
был сводный отряд «Орлята» имени 
Героя Советского Союза Василия 
Акимова, работавший в России. 
Александр Старовойтов – лучший  
комиссар производственного отряда 
«Локомотив» имени Героя Советского 
Союза Якова Минина – участник меж-
дународного производственного трудо-
вого проекта «Атлант-2021».

Штаб трудовых дел нашего универ-
ситета признан лучшим среди первич-
ных организаций ОО «БРСМ» вузов 
города. Студотряды – молодежный 
бренд страны.

 

Â ðàìêàõ ðåñïóáëèêàíñêîãî ìàðàôîíà «Ìîëîäîñòü. Òðóä. Åäèíñòâî» 
îáêîì è ãîðêîì ÁÐÑÌ ïîäâåëè èòîãè òðåòüåãî òðóäîâîãî ñåìåñòðà.

***

Студент года – 2021Студент года – 2021Студент года – 2021

Наши – в лидерах
Ñîñòîÿëñÿ îáëàñòíîé ýòàï ðåñïóáëèêàíñêîãî êîíêóðñà «Ñòóäåíò ãîäà – 2021». 

Конкурс объединил лучших студен-
тов вузов нашей области. Эти ребята 
успевают всегда и везде. По решению 

организаторов конкурса БелГУТ на 
областном этапе представляли сразу 
два участника – Валерия Кадол (УПП) и                    
Ян Поливач (механический факультет). 
Они отличники учебы и активисты общес-
твенной жизни  университета. 

Борьба за звание лучшего студента 
области оказалась не из легких. 

В своем первом конкурсном испыта-
нии наши ребята рассказывали о себе, 
своих достижениях и увлечениях. Ян на 
белорусском языке поведал зрителям           
о своей студенческой жизни, малой роди-
не и любимых занятиях. Лера рассказала 
о детских мечтах и юности, сопровождая 
свое повествование видео-иллюстра-
цией собственного создания. 

В конкурсе ораторского мастерства 
ребята представили жюри секреты сво-
их будущих профессий и ярко рас-
сказали о своих специальностях. 

Следующий конкурс проверил интел-
лект наших конкурсантов: им предстояла 
задача определить известные места 
нашей страны по фотографиям. Это не 
испугало Яна и Леру, они с легкостью 
написали интересные факты о местах 
нашей Родины. 

Далее была задача посложнее – кон-
курс проектов. Необходимо было пред-
ставить проект, который был реа-

лизован или планируется к реализации 
в своем учреждении образования в бли-
жайшие три года. Наши студенты оказа-

лись идейными новаторами, а их проек-
ты не оставили равнодушными ни зри-
телей, ни жюри.

Далее предстоял самый яркий кон-
курс – творческий. Наши студенты не 
однажды доказывали, что они разносто-
ронние и талантливые. Этот раз не стал 
исключением. Ян со своей группой под-
держки танцевал вальс, а потом с неве-
роятной харизмой стиляги-хулигана испол-
нил песню «Все нормально». Валерия 
своим нежным и лирическим танцем из 
истории «Маленького принца» Антуана 
де Сент-Экзюпери буквально очаровала 
всех.

Жюри предстоял нелегкий выбор. Все 
конкурсанты блистали на сцене и доказы-
вали, что они по праву достойны звания луч-
шего студента Гомельской области.                 
По итогам конкурса наши участники заняли 
сразу два призовых места. Валерия Кадол  
удостоена третьего места, а Ян Поливач  
занял  второе место. 

БелГУТ снова на пьедестале. И это 
благодаря нашим талантливым сту-
дентам.

Мы благодарим вас за достойное 
представление нашего университета и 
гордимся вами! 

Дарья ГЕЛЕЦ (УЛ-51)
Фото автора

В праздничной атмосфере  прошло у нас торжественное  собрание,
посвященное Дню защитников Отечества и 100-летию Вооруженных Сил Республики Беларусь

26 ноября Гомель торжественно отметил 
78-ю годовщину со дня освобождения от немецко-фашистских захватчиков

О ПРОБЛЕМАХ БЕЗОПАСНОСТИ 
НА ТРАНСПОРТЕ

На пленарном заседании с докладами выступили: проректор по научной работе,        
к. т. н. А. А. Ерофеев, декан факультета управления процессами перевозок Сибир-
ского государственного университета путей сообщения А. А. Климов,  заведующий 
кафедрой «Материаловедение и машиностроение» Ташкентского государственного 
транспортного университета Н. К. Турсунов.

А. А. Ерофеев зачитал приветствие от имени начальника Управления научно-
технической политики и информатизации Министерства транспорта и коммуникаций 
Ю. В. Дубины. 

С приветственным словом к участникам конференции обратился заместитель на-
чальника Гомельского отделения Белорусской железной дороги – главный ревизор 
по безопасности движения поездов В. Ф. Федченко. 

По уже сложившейся традиции конференция «Проблемы безопасности на транс-
порте» проводится при поддержке Министерства транспорта и коммуникаций Респуб-
лики Беларусь и Белорусской железной дороги. Такое сотрудничество, активный диа-
лог между учеными и практиками позволяет формулировать новые подходы                 
и находить эффективные решения актуальных задач обеспечения безопасности            
в транспортном комплексе. 

Работали 10 секций. Обсуждался широкий круг вопросов по безопасности транс-
портных систем, пассажирских перевозок, безопасности и надежности подвижного со-
става и систем электроснабжения, систем автоматики, телемеханики, связи, энергети-
ческой и экологической безопасности транспорта, строительного комплекса, транс-
портной безопасности при угрозе и возникновении чрезвычайных ситуаций и др. 

Широко были представлены стендовые доклады. 
Работы участников опубликованы в материалах научно-практической конференции.

На базе нашего университета состоялась XI Международная на-
учно-практическая конференция «ПРОБЛЕМЫ БЕЗОПАСНОСТИ 
НА ТРАНСПОРТЕ». В ней приняли участие ведущие ученые и спе-
циалисты в области транспорта и строительства из Беларуси, Рос-
сии, Украины, Китая, Польши и других стран. 

На пленарном заседании в приветственном слове предсе-
датель оргкомитета д. ф-м. н. Ю. И. Кулаженко отметил, что об-
еспечение безопасности является необходимым условием 
функционирования транспортного комплекса. 

Юрий Иванович также подчеркнул, что конференция явля-
ется хорошей возможностью ознакомить ее участников с на-
учными достижениями ученых и специалистов, передовыми 
производственными технологиями, а также установить новые 
научно-производственные связи с учеными и специалистами 
разных стран.

Фото Елены БЕЛОУС

Алина ВЕРЕС
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ÆÅËÅÇÍÀß ÄÎÐÎÃÀ Â ÌÎÅÉ ÆÈÇÍÈ

Моя малая родина – деревня Крын-
ки, станция Крынки.

Первое знакомство с железной 
дорогой началось в раннем детстве. 
Мама делала мне массаж, приговари-
вая: «Рельсы-рельсы, 
шпалы-шпалы, ехал 
поезд запоздалый...»               
Я засыпала, и поезд уно-
сил меня в неведомые 
дали... Подрастая, я зна-
ла, когда через нашу стан-
цию проходит грузовой 
поезд. Это я понимала по 
лёгкому постукиванию 
дверцы антресоли шкафа.

В старших классах из 
уроков истории я узнала 
о том, что железная доро-
га через станцию Крынки 
прошла в 1868 году. Она 
получила название Риго-
Орловской и соединила 
порты Балтийского моря 
с центральными региона-
ми Российской империи. Помню, как к 
нам в школу приходил начальник стан-
ции Крынки (в красивой форме) с лек-
цией о правилах безопасного поведе-
ния на железной дороге.

И неудивительно, что моя буду-
щая профессия связана с железно-
дорожной магистралью. Это движе-
ние, скорость, романтика, жизнь!

Если рассуждать, то 160 лет – это 
примерно два поколения людей.               
В истории железной магистрали были 
за это время  и взлёты, и падения.

Я думаю, примерно через 80 лет 
железная дорога усовершенствуется 
настолько, что этот вид транспорта  
будет одним из самых безопасных, 
высокоскоростных (благодаря магнит-

ной левитации), с автоматической сис-
темой управления. Для эффективной 
работы высокоскоростных поездов не 
будут требоваться ни проводники, ни 
машинисты. Ими будет управлять искус-
ственный интеллект, который будет 
планировать маршрутную сеть, гра-
фик движения и состав поездов. Со-
ставы без машинистов станут реаль-
ностью. Это коснётся и грузовых со-
ставов.

Поезда будут различаться по при-
знаку: межконтинентальные, гравита-

ционные (космические). Появятся 
поезда-самолёты.

Так как наличных денег практически 
не будет, оплата проезда будет произво-
дится путем считывания с чипа, кото-

рый будет находиться под ко-
жей правой руки человека. Каж-
дое одиночное купе (социаль-
ное дистанцирование) будет 
снабжено мини-компьютером 
для работы пассажиров.

Но не исключено, что в сле-
дующие 75 лет мы вернёмся к 
классическому стилю работы 
железной магистрали. Будут 
пользоваться популярностью 
пассажирские вагоны с нату-
ральной отделкой. В цене будет 
человеческое общение, поэтому 
отбор на должность проводника 
будет строгим. Это будут люди 
с высоким уровнем коммуни-
кативных умений, доброжела-

тельностью, приятной внешностью.
Не сомневаюсь, что  всё также со-

хранятся трудовые династии желез-
нодорожников. Эта отрасль всегда 
будет востребована. И поставленные 
задачи по бесперебойной доставке 
грузов и движению пассажирских поез-
дов будут выполняться на высоком 
уровне.

 

Деревья приготовились к зиме,

И, чтобы их морозы не побили,

Бездымно светят в синеватой тьме

Немеркнущие факелы рябины.

Поля давно подстрижены под ноль,

Ни огонька, ни шороха, ни пыли.

Лишь под ногой похрупывает соль,

Как будто Землю в зиму засолили.

И. Рыжиков

 Анастасия ПРУДНИКОВА, 
учащаяся 3-го курса

«Что? Где? Когда?»: 
открытие игры

Недавно в нашем университете  
состоялось открытие интеллектуаль-
ной игры «Что? Где? Когда?» 
2021/2022 учебного года среди пре-
подавателей и сотрудников универ-
ситета. Она посвящалась 160-летию 
Белорусской железной дороги и 
была организована и проведена пер-
вичной организацией ОО «Белорус-
ский Союз женщин» БелГУТа (пред-
седатель – Власюк Т. А.), комитетом 
профсоюза сотрудников университе-
та (председатель – Риженков В. И.) и 
студенческим клубом БелГУТа                 
(заведующий – Рябцев Б. В.).

В турнире приняли участие            
7 команд эрудитов, достойно пред-
ставивших коллективы факультетов: 
военно-транспортного (ВТФ), механи-
ческого, обучения иностранных граж-
дан (ФОИГ), промышленного и граж-
данского строительства (ПГС), управ-
ления процессами перевозок (УПП), 
электротехнического, экономики и 
бизнес-технологий (ЭиБТ). 

Следует отметить, что в этом сезоне 
в турнире принимают участие команды 
знатоков  из  Гомельского филиала уни-
верситета гражданской защиты МЧС 
Беларуси (капитан команды – Копыт-
ков В. В.) и Гомельского колледжа – 
филиала БелГУТа (капитан команды – 
Адаменко Д. Н.), которые в процессе 
игры продемонстрировали высокий 
уровень подготовки и эрудиции, осо-
бенно при ответах на блиц-вопросы, 
которые иногда были не по силам 
многим командам. 

Игра проходила в благоприятной, 
эмоционально позитивной атмосфе-
ре, способствовавшей всесторон-
нему обсуждению и поиску единствен-
но верного ответа на различные воп-
росы, которые были представлены в 
«Своей игре» такими темами, как 
«Железнодорожные истории», «Миф 
и реальность», «Дела военные»,      
«101» и др. Их основу, а также блиц-
вопросов составили различные инте-
ресные факты из литературы, иску-
сства, истории, географии, экономи-
ки и других областей знаний, которые 

позволили эрудитам факультетов и 
нашим гостям проявить свои интел-
лектуальные способности, отвечая в 
течение игры на 65 вопросов. При 
этом каждый озвученный ответ на 
вопрос традиционно вызывал трепет 
ожидания правильного ответа и даль-
нейшую нескрываемую радость или 
некоторое разочарование при непра-
вильном ответе и последующее сдер-
жанное обсуждение. 

Особенно много эмоций прояв-
лялось при отклонении правильного 
ответа и выборе неверного из-за  
проявленной неуверенности в дово-
дах правильности рассуждений.              
В целом игра получилась очень весё-
лой и захватывающей, но не лишен-
ной духа соперничества, что особен-
но ярко проявилось в борьбе за лиди-
рующие позиции в рейтинге команд. 

По итогам первой игры турнира 
лидируют команды факультетов: 
ПГС,  обучения иностранных граж-
дан и электротехнического. Коман-
да факультета УПП, победитель тур-
нира прошлого учебного года, зани-
мает четвертую строчку в турнирной 
таблице.

Победителями задания «Черный 
ящик» стали две команды факульте-
тов ПГС и механического.

Организаторами, как и в прошлом 
учебном году, запланировано прове-
дение трех игр (первый турнир уже 
состоялся), по результатам которых 
будет определен победитель с вруче-
нием переходящего приза «Мудрая 
Сова», учрежденного ректором              
БелГУТа.

Всем участникам, а также победи-
телям первого тура были вручены 
поощрительные призы от комитета 
профсоюза сотрудников, спонсора 
данного мероприятия.

 Татьяна ВЛАСЮК, 
декан факультета обучения 

иностранных граждан,
 председатель первичной организации 

ОО «Белорусский Союз женщин»

ТУРНИР ДЛЯ ИНТЕЛЛЕКТУАЛОВ

 Валерия ПОДОЛЬСКАЯ, 
старший преподаватель 

кафедры «Локомотивы», 
член жюри

В рамках подготовки к полуфиналу 
осеннего кубка Международного инже-
нерного чемпионата «CASE-IN» прошел 
интеллектуальный турнир «Студ_Ин». 

По решению экологического инженер-
ного кейса была предложена тема 
«Климатические проекты: развитие и 
реализация в условиях многолетней 
мерзлоты».

В турнире приняли участие коман-
ды:«ТехноЭкоСфера», «Волки с Мех-
стрита», «Техно мастер, «МЯУ».

Жюри возглавил проректор по науч-
ной работе А. А. Ерофеев. 

В рамках кейса ребятам необходи-
мо было проанализировать суще-            
ствующие и перспективные подходы к 
управлению экологическими, клима-
тическими и технологическими рис-
ками переходного периода, выбрать 
предприятие для разработки проекта 
по сокращению, улавливанию, утили-
зации и хранению парниковых газов, 

разработать на примере выбранного 
предприятия комплекс мероприятий 
по сокращению, улавливанию, утили-

зации и хранению парниковых газов и 
«дорожную карту» (анализ и выбор 
точки отсчета, разработка стратегии, 
планирование, проектирование, реа-
лизация, дальнейшее развитие) по их 
внедрению, а также оценить технико-
экономическую эффективность реа-
лизации комплекса мероприятий по 
сокращению, улавливанию, утилиза-
ции и хранению парниковых газов.

Победила команда «Волки с Мех-
стрита» в составе Вадима Шаповало-
ва, магистра первого года обучения, 
студентов 5-го курса,  Алексея Терля-
ковича, Сергея Рахубы и Антона Рож-
ковского. 

В ОЖИДАНИИ ЗИМЫ Фото Татьяны Федьковой

9 772073 609008 71012

В следующем году Белорусская железная дорога будет отмечать свое 160-летие. И весь год пройдет под 
знаком этого события. А недавно Бел. ж. д. провела конкурс исследовательских работ среди учащихся 
колледжей – филиалов БелГУТа, в которых они писали о роли железной дороги в своей жизни, о ее будущем. 
Одну из лучших работ, учащейся Оршанского колледжа, мы предлагаем вниманию читателей. 

КонкурсКонкурсКонкурс

ых
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